
◆みやぎの将来ビジョンタウンミーティング気仙沼　意見記入票による意見概要

番号 市町村 年齢 性別 分野 意見

1 本吉町 45 男性 産業分野
富県政策のため，地域と一緒に「地域資源」の掘り起こしや活用を推進して頂きたい。
（講演にあったように，外から見た発見）

2 気仙沼市 46 男性 産業分野 新規就農・漁業者の受入策検討

3 気仙沼市 38 男性 雇用・福祉
障害者や高校生の就職問題はどうなっていますか？
地方の２０才から４０才までの結婚と出会いの場をつくって欲しい

4 気仙沼市 61 女性 保健医療福祉分野

当地方に於いては，介護保険の有効利用，それ以前の申請等の周知が十分であるか
という事に疑問を持っている。市民が積極的に知識を持つというレベルアップも必要
か？どんな病院でも医師不足は許される事ではなく，先程の講師の講演の中の教師不
足同様，重体な問題であり，早急に解決する手段を検討して頂きたい。人口減少の中
でシングルマザーが増えている現在，保育所等をはじめ安心安全の子育て社会を希望
する。

5 本吉町 56 男性 保健医療福祉分野
高齢者への福祉，子育て支援などの今後の需要を見込み，福祉を起業，産業化を推
進して欲しい。

6 気仙沼市 47 女性
保健医療福祉分
野・環境分野

市内においては，医療面での救急体制は整っているが，専門的かつ高度な技術を必
要とする医療の場合は仙台に行かなければならず，不便な思いをしています。また，地
域医療については，かなり心許ない状態で地域で最後まで人生をまっとうしたいが出来
ないと思う。
環境面においても，いろいろな企画があっても，バックがない状態で生かせていない面
があると思う。自然が豊かな地域故，この点は誇れることとして，どのような形で進めて
行けば良いか？

7 気仙沼市 48 女性 基盤整備

　地方は交通の便が良くない事は，こちらに来て頂いておわかりかと思います。その点
での公平性を宜しくお願いしたい所です。車が無いと移動がスムーズではありません。
　公的資料に於いて専門的な言葉でなく，分かりやすい文にして誰でも分かりやすくし
て欲しいです。

8 気仙沼市 69 男性 環境分野

気仙沼市では環境基本計画を策定していますが，計画通りに実施されれば問題はない
のですが，通常生活の中で未だ徹底されていないことが多々あります。それは，生活排
水，資源に再利用する瓶，缶，段ボール，新聞，チラシ等の不法の扱いであります。
　また，当市で河川の保全に取り組んでおりますが，年々川もきれいになり，めずらしい
魚も生息するようになりましたことは県土木事務所さんの指導もあり，大変良いことであ
ります。
これからも，国，県，市を窓口を別々にしないで行政の環境問題に対する指導をお願い
します。

9 気仙沼市 61 男性 その他

初めて参加しましたし，初めて聞いたことで何がどうなのか知るよしもありません。
ただ，いろいろと意見を聞くと，いろいろな計画をやるけども実行に移る時に人の問題，
財政の問題で，不発の場合が多く出てくるのではないかと懸念しています。
　確実な実行こそが富める県政への近道です。
　さらに，地方の時代と言いながら，人も金も出さず，「丸投げ」でただやれやれでは無
責任ではないかと考える。村井知事には若さと実行を主張して当選したので是非実績
的実効ならしめるよう期待します。

10 気仙沼市 67 男性
産業・教育・環境分
野

産業分野：均等ある発展を望む
教育：家庭のしつけ，基本的なことが不足している
環境：車から，歩いていながらタバコ，ゴミのポイ捨てが目立つ。もっと厳しい法例を

11 気仙沼市 男性 産業分野
厳しい財政状況でしょうが，水産業や水産加工業（製造業）に対する具体的支援，予算
措置をお願いします。

12 気仙沼市 46 女性 保健医療福祉分野
救急医療充実のため，三陸道の早期開通と気仙沼市立病院の早期新築移転を望みま
す。県としても大きな支援をお願いしたいと思います。

13 気仙沼市 51 男性 産業分野
水産業が元気な産業として，今後も持続できるよう基本方針に明確に示して欲しい。
災害対策を他よりも優先して実施できるよう強い意志を示して欲しい。

14 気仙沼市 42 女性 保健医療福祉分野

自立支援法により利用料が払えず在宅生活を余儀なくされ，人とのコミュニケーション
の無い刺激が無い生活をしなければならない方がかなり増えているように感じます。ま
た，生活保護申請をする障害者の数も増えています。
　ハローワーク，市町村との協力やジョブコーチの育成を図ることで障害者雇用の問題
も県は他人事ではなく，県の課題として考えていただきたいと思っております。
　市長選，県の将来ビジョンの中で福祉についての話題が出なかった事，とても残念で
す。

15 気仙沼市 50 女性 教育分野
最近高校の学区制を全県一つの学区にするような話が聞かれますが，地域の内容を
完全に無視し仙台を中心に考えているように思います。私は反対です。

16 気仙沼市 27 産業分野 海・山・川の繋がりを大切にし，第一次産業，第二次産業を大切にしていただきたい。

17 気仙沼市 58 男性 災害対策 災害対策について，市内海岸沿い及び河川護岸の嵩上げ工事整備を急ぐべきである。

18 気仙沼市 30 男性 教育分野

宮城県と他の都道府県との教育レベルの違いは明確には分かりませんが，仙台一極
集中型の将来像では，これまでどおりの結果しか出ないと思います。
私は，本吉地区に関して言えば，まず書物に触れる機会を多くし，映画，演劇などの娯
楽文化もさらに伸ばしていくことが，子ども達の学習能力に必ずつながっていくと考えて
おります。施設的には当面乏しいものがありますが，海岸や川，子どもを巻き込む何か
を利用して共に上昇させていく必要があると思います。つまり，学習・文化の香り高い地
域になっていけば，観光戦略につながるはずです。可能性のある当地域を具体的に発
展するには，まず教育からと考えます。
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19 気仙沼市 41 男性 教育分野

「地元の美しさ」は本当に地元民が美しいと思っているか？わかっているのか？
市内で小学生の子どもを持ち，学年行事として大島体験を行いました。３分の２が「大
島ってこんなとこ。」「大島って楽しんだ。」「また来る？」と聞くと「リフトはあるし，体験も
できるんならまた来るよ」参加した親子がそろって話してました。
　「ゆとり」の名の下に学校教育が構成されております。地元の良さは地元民がわかっ
ての魅力となるのではないでしょうか。
　様々な方の意見はあると思いますが，「はきだめ」の教員ではなく輝く教員が必要で
す。
　今の３０から４０代の父兄は何役もこなします。人が少ないのであれば，役割を多くこ
なし努力し続けないこと人は育たないと考えます。
　ゆとり教育が必要なのは子どもではなく親ではないでしょうか。

20 気仙沼市 52 男性 その他

骨子案を説明するのがタウンミーティングではないと思う。こんな説明ではがっかりで
す。気仙沼市民は真っ向勝負の説明を好みます。これではガス抜きミーティングです。
　数字的な課題は整理できますが，県としてモデル的にどのような物語を描いているか
具体的なものを示していただきたい。
　県民に説明するためには外部からよりお金を入れ富県にするというのは説明しやす
いが，それだけではなく，足下を見据えた計画にして欲しい。特に１次産業については，
具体的な説明がない。
　年代別にタウンミーティングを開催してはどうか？特に高齢者は黙っている。権利を
主張しない弱者に喜んでもらえる計画を作ってもらいたい。
　県民が理解しやすいロゴを考えてはどうか？「早寝・早起き運動」の推進とか。
　最初に金がないは言わないように。「これは大事なことなので何とか予算を付けましょ
う」といった方がウソでも心強い。

21 気仙沼市 33 男性 基盤整備

市町村合併が進んだものの，市町村の財政基盤，一般行政基盤が強くなったとは言え
ず，自助努力を求めるまでには，相当の時間がかかるのではないかと思われる。市町
村への支援，後押し的なものは，必要であり，宮城県も仙台市との施策の整合性を考
える必要があると思われる。

22 気仙沼市 49 男性 基盤整備・教育
　気仙沼の産業，医療のためにも東北道への自動車専用道路の建設が必要（気仙沼
→金成・一関）
　気仙沼養殖産業育成のため，気仙沼向洋高校に養殖科の新設をお願いしたい。

23 気仙沼市 88 男性 保健医療福祉分野

高齢者福祉分野について，当気仙沼市内に於いては市老人クラブ連合会に未加入の
クラブが約１５クラブ８００人程いるのですが，このクラブにも助成金を出しているようで
すが，これは県内で気仙沼市だけのようであります。
 これらの未加入クラブは年に１，２回の温泉旅行が主な活動で，このようなクラブに助
成金を出すのは税金の無駄使いであり，これらの活動が，県福祉協議会に連合会加
入クラブと一緒に市から報告されているため，市老連はその分まで負担金を支出しな
ければなりません。

このようなことから，未加入クラブへの助成金は止めてもらいたい。

24 気仙沼市 58 男性 産業・基盤整備
コミュニティーの構築，骨子案においては，「都市部」の問題として扱っているが，全地
域の問題にすべきである。


